

Paris, le 11 février 2025 - 18 activistes se sont rendus devant le siège social de l'entreprise Tesla pour dénoncer l'ascension d'Elon Musk, largement permise par la renommée de la marque. Ils ont déployé une banderole affichant «*Le fascisme passe la seconde*», et s'inscrivent ainsi dans la lignée des activistes européens mettant en lumière le technofascisme d'Elon Musk, qui contrôle diverses technologies dans le but de promouvoir une idéologie fasciste. Une action inédite en France jusqu'alors.



Crédits : Rémy El Sibaïe pour Action Justice Climat

Ce mardi 11 février 2025, la France accueille en grande pompe plusieurs chefs d'Etats et personnalités du monde économique lors d'un sommet international pour l'action sur l'intelligence artificielle (IA). Parmi la liste des invités officiels de l'Elysée figure Elon Musk, magnat de la tech, désormais officiellement homme d'Etat depuis le 21 janvier dernier en devenant le ministre chargé de l'efficacité gouvernementale de Donald Trump.

Cette invitation reflète une tendance prononcée : celle de l'agrandissement de la fenêtre d'Overton par l'extrême droite. En effet, en sollicitant la présence d'Elon Musk, la France cherche à dialoguer avec des personnalités notoirement fascistes, alors même qu'il a récemment apporté son soutien public au parti d'extrême-droite AfD lors d'un meeting du parti fasciste allemand qu'il qualifie être "*le meilleur espoir pour l'Allemagne*"¹, et s'est targué d'un salut nazi lors du meeting d'investiture de Donald Trump. La proximité d'Elon Musk avec les mouvances d'extrême droite dans le monde, ainsi que la politique qu'il applique désormais sur le sol américain, sont éloquentes quant à la vision antidémocratique et liberticide qu'il porte. Son accueil en France inquiète d'autant plus en raison du contexte politique instable.

En concentrant les pouvoirs **économique, politique, technologique et médiatique** (Tesla, Space X, X anciennement Twitter, Open AI, Neuralink), Elon Musk et Donald Trump s'inscrivent en effet dans une mouvance dite *technofasciste* et permettent la diffusion et la



réalisation à grande échelle d'un projet visant à annihiler la démocratie et les droits humains, et accentuer le climato-scepticisme. Les premières semaines du nouveau mandat Trump ont été marquées par la perquisition de l'agence dédiée à la météo et au climat (NOAA) orchestrée par le ministère d'Elon Musk ou encore la volonté de suspension de l'aide sociale aux plus démunis aux États-Unis et de l'assistance internationale².

"On n'invite pas les fascistes, on les combat", commence Léa Zaïdat, porte-parole d'Action Justice Climat. Elle ajoute: "Elon Musk est invité en grande pompe par le gouvernement français afin de contribuer aux échanges sur l'avenir de l'IA qui lui permettra de diffuser toujours plus de fausses informations via ses plateformes. Nous ne pouvons pas laisser la France dérouler le tapis rouge pour des personnes promouvant une idéologie fasciste, notamment Elon Musk qui ne se cache plus depuis plusieurs semaines. Musk s'appuie sur sa fortune largement permise par les ventes de Tesla pour financer l'extrême droite et le chaos, et nous ne les lâcherons pas."

C'est donc à l'empire d'Elon Musk qu'entend s'attaquer Action Justice Climat, en commençant par dénoncer son ascension largement bâtie sur la renommée mondiale de Tesla. En s'attaquant ainsi à l'une des principales sources de la fortune de Musk³, Action Justice Climat appelle à se mobiliser pour continuer à lutter contre l'extrême droite et toutes ses formes. L'organisation demande par ailleurs à ce que Musk ne soit plus reçu avec les honneurs en France mais mis à distance.

Mettre en lumière ces liens étroits entre l'extrême-droite et Musk sont importants, reprend Léa, porte-parole d'Action Justice Climat. Sa fortune semble par ailleurs instable, la capitalisation de Tesla ayant bondi de 64% après l'élection de Donald Trump en novembre dernier, mais chuté de 150 milliards dans les jours ayant suivi le salut nazi d'Elon Musk lors du meeting d'investiture⁴. On peut faire changer les choses.

Contact presse : Léa Geindreau, presse@actionjusticeclimat-paris.fr

Sources

1: Le Monde, 25 janvier 2025 : «[Elon Musk participe à un meeting de l'AfD pendant la campagne des législatives anticipées en Allemagne](#)»

2: Radio France, 30 janvier 2025 : «[Donald Trump veut couper toutes les subventions publiques. la brutalité comme politique](#)»

3: Forbes, 2024 : «[Tout savoir sur la fortune d'Elon Musk, l'homme le plus riche au monde](#)»

4: Le Monde, 31 janvier 2025 : «[L'anomalie Tesla ne peut durer éternellement](#)»